

Les lavandières ont inauguré le lavoir restauré



LESSIVE. Les lavandières de la compagnie « Les chemins de l'imaginaire » au travail.

Samedi matin, le bavardage des lavandières et le bruit de leurs battoirs, rythmant leur besogne, ont accueilli les personnalités du conseil départemental et régional, de la Fondation du patrimoine, le sénateur Jean-Pierre Sueur et les élus locaux pour l'inauguration de la restauration de la fontaine et du lavoir communal.

Dans les années 1970, une partie détruite

Le premier adjoint Jean Richard en a retracé l'histoire : la première référence connue de ce site date de 1839. Situé à l'époque à la périphérie de l'ancienne enceinte de la ville, il est placé sur une source à l'endroit dit « La Fontaine », une résurgence naturelle, alimentant constamment le bassin. Il était constitué de deux abris en vis à vis et a été fortement fréquenté jusque dans les années 1960-1965.

En 1970, le lavoir est de-

venu impraticable et la structure de la bâtisse dangereuse. Le pan nord a été détruit et le pan sud a subi une première restauration en 1972. L'édifice actuel fut à nouveau restauré en 2014 par la ville de Beaune-la-Rolande.

Toutes les personnalités présentes ont évoqué cet héritage commun à tous, le lavoir comme lieu de culture et révélateur du niveau social, témoin de la dureté du travail de l'époque et de l'évolution de la société.

Des remerciements ont été adressés à tous les acteurs de cette rénovation : le Fonds régional du patrimoine de proximité, la réserve parlementaire, le conseil départemental et la ville de Beaune, les élèves du lycée agricole qui ont réalisé l'aménagement paysager du site et la compagnie « Les chemins de l'imaginaire » dans les rôles des lavandières. ■